

Pressemitteilung vom 30. Januar 2020

## **Cooler Idee? Dann machen wir was draus – ganz konkret**

### **Das Bildungszentrum Burg Schwaneck bietet 2020 ein völlig neues Seminarangebot für Schulklassen an**

**Pullach.** „Wow, endlich kann ich meine Ideen in Formen gießen und ein Projekt richtig planen!“ – das war nur eines der positiven Feedbacks der Schülerinnen und Schüler zum neuen Programm „Projekte initiieren – von der Idee zur Umsetzung“. Das Bildungszentrum Burg Schwaneck startete mit dem Pilotseminar ein neues Angebot an weiterführenden Schulen. 21 Mädchen und Jungen der Klasse 8b des Otto-von-Taube-Gymnasium Gauting kamen Ende 2019 für zwei Tage auf das Burgensemble zum Kreativ-sein und planen. Im Detail ging es bei zwei Tagen Workshop darum: Ideen zu Papier zu bringen, zu konkretisieren und Mitstreiter\*innen zu finden; Projekte zu initiieren, Verantwortung zu übernehmen, Partner\*innen zu finden, Dinge anzustoßen, Ideen umzusetzen und ihnen einen Rahmen geben. Und es muss nicht immer das ganz Große sein. „Fridays for Future“ ist ein tolles Beispiel, doch auch kleinere Ideen, wie die papierfreie Woche, Baumpflanzaktionen oder eine Schulparty zur Begegnung mit jungen Geflüchteten wurden in Projektpläne gegossen.

Die 2030-Agenda für Nachhaltige Entwicklung, die 2015 beim UNO Nachhaltigkeitsgipfel verabschiedet worden ist, bildet die Basis des neuen Schulungsangebotes. Sie umfasst 17 Ziele (<https://17ziele.de/ziele/3.html>), die die internationale Zusammenarbeit in zentralen Politikbereichen in den nächsten Jahrzehnten maßgeblich prägen wird. Zielsetzung der 2030-Agenda ist es, die globale Entwicklung sozial, ökologisch und wirtschaftlich nachhaltig zu gestalten. Für 2020 sind zahlreiche Seminare dazu geplant – mit Fördergeldern des Bayerischen Umweltministeriums mitfinanziert. Zielgruppe sind alle Schüler und Schüler\*innen, die Lust haben, aktiv zu werden, wage oder schon ganz konkrete Ideen haben, sich zu engagieren. Kontakt über [jugendbildung-schule@kjr-ml.de](mailto:jugendbildung-schule@kjr-ml.de)

Und auch sonst bietet das Bildungszentrum Burg Schwaneck Spannendes rund um das Thema Jugendbildung und Schule. Es heißt Alltagssituationen verlassen und in neuer Umgebung auf dem Burgareal gemeinsam durchstarten. Demokratie lernen, Engagement zeigen, Verantwortung übernehmen mit unserer Ausbildung der Schülerinnen-Mitverantwortung an Schulen, den Schulungen zu\*r Tutor\*in oder den Schulklassenprogrammen rund um die Themen Nachhaltigkeit, Klassengemeinschaft und Gesellschaft. Die nächsten Angebote hierzu: am 15. Februar eine kostenfreie Tutor\*innen-Werkstatt für alle aktiven Tutor\*innen mit Workshops auf der Burg Schwaneck. Und das SMV-Bezirksseminar am 21. und 22. Februar in der Jugendsiedlung Hochland in Königsdorf für alle Interessierten und Mitglieder der Schüler-Mitverantwortung. Mehr Informationen [www.burgschwaneck.de/jugendbildungsstaette/schulklassen](http://www.burgschwaneck.de/jugendbildungsstaette/schulklassen)

**Geschäftsstelle**  
Burgweg 10 • 82049 Pullach  
**T** 089/744140-0  
**F** 089/744140-33  
**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)  
[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

**Referentin  
Kommunikation und  
Marketing**  
Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66  
**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)



Bildunterschrift: Mit aussagekräftigen Flip Charts illustriert Bildungsreferentin Katja Franke die einzelnen Themenbereiche.

### **Über den Kreisjugendring München-Land:**

Im Bildungszentrum Burg Schwaneck, dem Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie dem Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim organisiert der Kreisjugendring München-Land (KJR) seine überregionalen Bildungsarbeit. Der KJR ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er rund 500 hauptberuflich Mitarbeitende in rund 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

#### **Geschäftsstelle**

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)  
[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

#### **Referentin**

**Kommunikation und  
Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)

**Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts**

